



Nomos

Wie sieht ein netzwerkgerechter Staat aus?



Der Staat der Netzwerkgesellschaft

Karl-Heinz Ladeurs Verständnis von Staat und Gesellschaft

Herausgegeben von Prof. Dr. Dr. Ino Augsberg

2023, 255 S., brosch., 59,- €

ISBN 978-3-7560-0259-7

(Staatsverständnisse, Bd. 171)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0259-7

Karl-Heinz Ladeurs Werk beschreibt den Wandel der modernen Gesellschaft, die sich von einer „Gesellschaft der Individuen“ in eine „Gesellschaft der Organisationen“ und schließlich in eine „Gesellschaft der Netzwerke“ transformiert hat. Aufgrund dieses Befundes muss auch der Staat der Gegenwart neu gedacht werden. Nach außen bildet er jetzt einen Knoten in einem globalen Netzwerk, das mehr ist als die Summe seiner Teile. Nach innen, im Verhältnis zu den gesellschaftlichen Netzwerken auf der nationalen Ebene, fungiert der Staat nur noch als eine „Art von Einheit“. Er kann die gesellschaftlichen Netzwerke nicht mehr umfassen

und steuern. Seine Aufgabe besteht nun darin, die irreduzible Vielfalt dieser Netzwerke und ihr Zusammenspiel zu moderieren.

Mit Beiträgen von

Prof. Dr. Dr. Ino Augsberg; Lukas Bütthe; Dr. Angelo Golia Jr.; Prof. Dr. Friedhelm Hase; Mansoor Koshan; Prof. Dr. Marcelo Neves; Maximilian Petras; Anette Purucker, LL.M.; Prof. Dr. Jörg Philipp Terhechte; Prof. Dr. Dr. h.c. Gunther Teubner und Prof. Dr. Dr. h.c. Thomas Vesting.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos

What Does a Network-Oriented State Look Like?



Der Staat der Netzwerkgesellschaft

Karl-Heinz Ladeurs Verständnis von Staat und Gesellschaft

Edited by Prof. Dr. Dr. Ino Augsberg

2023, 255 pp., pb., € 59.00

ISBN 978-3-7560-0259-7

(Staatsverständnisse, vol. 171)

In German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0259-7

Karl-Heinz Ladeur's work describes the transformation of modern society from a 'society of individuals' into a 'society of organisations' and finally into a 'society of networks'. Basing his analysis on this finding, Ladeur also rethinks the modern state. From an external perspective, the state now forms a node in a global network that is more than the sum of its parts. Internally, i.e. in relation to the networks on the national level, the state now functions only as a 'type of unit'. It can no longer encompass and control

the networks. Instead, its task is to moderate the irreducible diversity of those networks and their interplay.

With contributions by

Prof. Dr. Dr. Ino Augsberg; Lukas Büthe; Dr. Angelo Golia Jr.; Prof. Dr. Friedhelm Hase; Mansoor Koshan; Prof. Dr. Marcelo Neves; Maximilian Petras; Anette Purucker, LL.M.; Prof. Dr. Jörg Philipp Terhechte; Prof. Dr. Dr. h.c. Gunther Teubner and Prof. Dr. Dr. h.c. Thomas Vesting.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary